

## Missio en perspective

Monseigneur Koen Vanhoutte

Évêque référendaire de Missio (Œuvres Pontificales Missionnaires)

La place de l'Église dans notre société varie avec le temps et les circonstances. Dans un contexte marqué par la sécularisation, celle-ci se rétrécit et appelle de la part de l'Église une adaptation de son fonctionnement et de ses structures. Ces nécessaires adaptations influent également sur ses relations avec les Églises sœurs à travers le monde. L'époque où de nombreux missionnaires partaient de la Belgique pour porter la Bonne Nouvelle aux quatre coins du monde est révolue. Depuis lors, l'attention de la société et de l'Église s'est souvent davantage portée vers l'aide au développement. Et parfois les préoccupations de notre Église locale nous rendent un peu aveugles aux joies et aux besoins de l'Église universelle.

### ***Un nouvel élan***

Chaque époque a ses réalités et ses défis, Missio doit par conséquent changer son fonctionnement traditionnel pour répondre aux défis actuels de notre société. C'est le sens de la réorganisation que nous avons décidé d'entreprendre, en vue de lui donner un nouvel élan. Dans la situation actuelle de l'Église qui nous amène à trouver de nouvelles voies d'évangélisation, nous espérons développer des liens plus forts avec les jeunes Églises. Très souvent, elles nous apprennent la joie de l'évangile et nous aident à construire ici une Église plus missionnaire. Elles nous envoient en outre de nombreux chrétiens et missionnaires qui s'installent dans notre pays. Ces derniers nous offrent donc de nombreuses occasions de renforcer les liens de famille avec ces Églises sœurs.

### ***Intégration de Missio dans la pastorale diocésaine***

Missio (Œuvres Pontificales Missionnaires) connaît en ce moment une profonde réorganisation. La Conférence épiscopale de Belgique a en effet décidé de l'intégrer davantage dans la pastorale des diocèses, car le lien avec les Églises sœurs d'autres continents est essentiel pour la nôtre. En effet, les soins mutuels, l'échange et la coopération dans le cadre de notre mission d'évangélisation sont source d'enrichissement pour toutes les communautés chrétiennes. C'est pourquoi les responsables diocésains de la catéchèse et de l'évangélisation participeront désormais, en concertation avec la direction nationale de Missio, au développement des relations avec ces Églises sœurs. La prière, l'échange et la solidarité occuperont à cet égard une place centrale. Cette concertation se déroulera notamment au sein des Commissions interdiocésaines de la Catéchèse et du Catéchuménat (CICC) et *Interdiocesane Commissie Catechese (ICC)*.

### ***Une petite équipe dynamique au niveau national***

Compte tenu de cette réorganisation et de la baisse des rentrées, Missio conservera une petite équipe dynamique composée d'un directeur, l'abbé Théogène Havugimana, de deux collaborateurs (Catherine De Ryck et Emmanuel Babissagana) et d'un comptable (Willy Canneyt). Cette équipe travaillera en concertation avec les Commissions interdiocésaines précédemment évoquées, entre autres pour la récolte de fonds. Elle s'occupera également des contacts avec le Secrétariat international des Œuvres Pontificales Missionnaires à Rome. Nous souhaitons à cette nouvelle équipe un bon départ et un travail fructueux avec ces Commissions. Nous remercions également ceux dont

nous avons dû nous séparer, après plusieurs années de collaboration. Nous leur exprimons ici notre profonde gratitude pour leur engagement au service de Missio.

### ***Déménagement***

D'ici la fin de l'année, la nouvelle équipe de Missio déménagera de Bruxelles à Louvain (*Leuven*), dans le bâtiment du Collège latino-américain. Ce bâtiment abrite depuis longtemps les services dédiés au suivi administratif de nos prêtres diocésains en mission (*Fidei Donum*). Les locaux de Louvain sont bien adaptés aux besoins de la nouvelle équipe. Le bâtiment du Boulevard du Souverain sera utilisé à d'autres fins. En outre, la présence de Missio à Louvain renforcera ses contacts avec le monde universitaire (*KU Leuven* et *UCLouvain*), et le développement d'un réseau international sera davantage stimulé.

### ***Dans le sillage du pape François***

À travers cette réorganisation, Missio Belgique entend répondre à l'appel lancé par le pape François aux responsables des Œuvres Pontificales Missionnaires (OPM) l'année dernière, à l'occasion de l'Ascension. Dans ce message, le pape présente explicitement quatre caractéristiques des OPM. D'emblée, il leur demande de rester fidèles à leur vocation originelle, à savoir la prière et la solidarité entre toutes les Églises. Il souligne ensuite que les OPM sont un instrument qui l'aide, en tant qu'évêque de Rome, dans son ministère au service de l'Église universelle. En troisième lieu, il exprime le vœu que les OPM soient fortement intégrées dans la vie quotidienne de l'Église dans chaque diocèse, paroisse, mouvement et association. Enfin, le pape François souligne à quel point ces Œuvres peuvent contribuer à une plus grande prise de conscience de l'universalité de l'Église et à la promotion de la diversité au sein de l'unité créée par l'Esprit-Saint.

Nous espérons vivement que le nouvel élan de Missio profitera à l'Église, en Belgique et au-delà. Nous prions enfin pour que chaque chrétien.ne puisse développer et réaliser davantage sa vocation missionnaire, avec la grâce de l'Esprit Saint.